

## 1 ОБРАЗОВАНИЕ

Вспомогательный глагол *to be* в Past Perfect + причастие настоящего времени (-ing форма).



- Орфографические правила образования причастия настоящего времени ( см. *Unit 40*).  
It was just the book he **had been looking** for so long.
- Вопросительная форма образуется при помощи **had**.  
Why **had** he **been looking** for the book so long before he finally found it?
- Так же как и Present Perfect Continuous, Past Perfect Continuous, как правило, не употребляется в отрицательных предложениях. Вместо него употребляется Past Perfect.  
It turned out that he **hadn't practised** the reading of the text at home.

## 2 СЛУЧАИ УПОТРЕБЛЕНИЯ

- Действие, которое началось до определенного момента в прошлом и продолжалось вплоть до него или в тот момент все еще продолжалось. В этом значении Past Perfect Continuous употребляется с теми же словами и оборотами, что и Present Perfect Continuous: **lately, since, for, ...** (см. *Unit 47*).  
At midday he felt tired as he **had been working** in the garden *since early morning*.  
They **had been staying** at the hotel *for three days* when they got a letter.
- Действие, которое происходило непосредственно перед определенным моментом в прошлом и каким-то образом отразилось на ситуации в прошлом.  
They were wet through. They **had been walking** in the rain.
- ! Глаголы, не имеющие форм Continuous, не употребляются в Past Perfect Continuous. В указанных значениях они образуют Past Perfect (см. *Unit 52*).
- ! Между Past Perfect и Past Perfect Continuous существуют такие же различия в значениях и употреблении, что и между Present Perfect и Present Perfect Continuous (см. *Unit 48*).

Используя данную информацию, составьте сложные предложения. Используйте Past Perfect Continuous.

54.1

✦ They worried about their children all night long. They looked very nervous. →  
***They looked very nervous because they had been worrying about their children all night long.***

1. We drove for two hours. The accident happened. ....
2. The baby cried for almost an hour. He finally fell asleep. ....
3. The man suddenly fell down. He walked in front of me all the way. ....
4. Ann took the medicine for several weeks. She really felt better. ....
5. There was a sweet smell in the room. She cooked biscuits all morning. ....

because

when

after

who

before

because

Раскройте скобки, употребляя глагол в форме Past Perfect или Past Perfect Continuous.

54.2

1. The program she ..... (to watch) for some time suddenly stopped.
2. How long ..... (the Smalkwoods / to look) for the house before they found the one they really liked?
3. Pete ..... (not / to decide) anything by Wednesday though we ..... (to discuss) the situation long enough.
4. We met at the Ritz. She ..... (to work) there since the beginning of the year.
5. I ..... (to call) Nick several times before I finally got through.
6. The child's curiosity annoyed me. He ..... (to ask) me questions all day! He ..... (to ask) me ten questions just for the last half an hour.
7. The man who ..... (to follow) me all the way turned out to be a policeman.
8. The boy was exhausted. He ..... (not / to eat) for three days.
9. By the time the police found the burglar he ..... (to hide) in the attic for three weeks.
10. The dress she ..... (to put on) looked wonderful.

Переведите.

54.3

1. Когда пришла Катя, мы уже полчаса обсуждали новости.
2. Машина уже ждала вас, когда прибыл поезд? – Да, правда, шофер очень нервничал, так как поезд опоздал, и он уже давно ждал меня.
3. Дети выглядели бодрими. Они все утро катались на лыжах.
4. Она устала, так как много занималась с утра. Она выучила половину необходимого материала.
5. Мы репетировали спектакль примерно месяц, когда Джек заболел. – И сколько вы искали другого актера? – Всего несколько дней.
6. К тому времени как прибыли пожарные, в доме уже давно пахло дымом.
7. Они красили дом два часа.
8. Они красили дом два часа, когда вдруг пошел дождь.
9. Они красили дом два часа, но потом пошел дождь и все испортил.
10. Когда они красили дом, вдруг пошел дождь.
11. Когда они покрасили дом, вдруг пошел дождь.
12. Они уже дважды покрасили дом, когда пошел дождь.
13. Они покрасили дом и обедали, когда пошел дождь.
14. Дом, который они так долго красили, ночью сгорел.